

Titel der Drucksache:

Lutherrose zum Reformationsjubiläum?

Drucksache

**2183/16**

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung
Stadtrat	16.11.2016	öffentlich

## Anfrage nach § 10 Gescho

Sehr geehrte Damen und Herren,

nun

darf sich meine Heimatstadt Erfurt auch **Reformationsstadt Europas** nennen.

Eine schöne, aber auch verpflichtende Auszeichnung. Das Programmheft der Landeshauptstadt kündigt viele hochkarätige Veranstaltungen an. Viele konzentrieren sich auf den Monat Mai, vermutlich, weil vom 26. zum 27. Mai 2017 der Evangelische Kirchentag hier in Erfurt stattfindet. Einige Tausend Gäste aus nah und fern werden wir hier begrüßen dürfen. Der Dom-, Luther- und Blumenstadt stände es gut zu Gesicht, wenn zu dem auf dem Domplatz geplanten großen „Kuchenessen“ die Gäste sich um eine temporär angelegte florale Lutherrose platzieren könnten. Erfurter Gärtner, Landschaftsgestalter oder auch Auszubildende an der Landwirtschaftlichen Lehr- und Versuchsanstalt hätten hier eine öffentlichkeitswirksame Möglichkeit ihr praktisches Können zu zeigen. Sicherlich wäre dies von den Domstufen aus gesehen eines der beliebtesten Fotomotive dieser Tage. Damit könnte bereits jetzt schon für unsere BUGA21 geworben werden. Es wäre zu untersuchen, inwieweit die einzelnen Blumen am Ende des Kirchentages für ein symbolisches Entgelt an die Kirchentagsbesucher und Gäste auf dem Domplatz zur Deckung eines Teiles der Kosten abgegeben werden könnten.

Die

Idee für das florale Lutherwappen ist nicht neu. Bereits am 28.07.2004 hatte die TA unter der Überschrift ***Symbole als florale Kunstwerke*** mehrere meiner Vorschläge abgedruckt, von denen dankenswerterweise das ***Erfurt Rad*** am Hang des Petersberges ja auch drei Jahre später verwirklicht worden ist. ***„Luther im Aufbruch“***, so warb unsere Stadt für die Jahre 2010 und 2011. Mit meiner Einwohneranfrage vom 30.11.2009 hatte ich das Thema Lutherrose nun auch **offiziell** an die Stadt herangetragen. Damals hatte ich die Grünfläche an der Kaufmannskirche für **einen** möglichen Standort der Lutherrose angesehen. Die Antwort unseres Oberbürgermeisters vom 19. Jan. 2010 lautete:

***„Zur Einordnung einer Lutherrose als Werbung für die Lutherstadt Erfurt muss angemerkt werden,***

*dass sich die Grünfläche an der Kaufmannskirche nicht im Eigentum der Stadt befindet. Die Einordnung einer pflanzlichen Gestaltung in Form einer Lutherrose in der Rasenfläche an der Kaufmannskirche wäre deshalb mit dem Eigentümer dieser Fläche zu klären.*“ Da sich nun der Domplatz in Städtischem Besitz befindet, möchte ich nun diese Idee mit der Lutherrose im Zusammenhang mit dem bevorstehenden o.g. Großereignis noch einmal neu zur Sprache bringen. Meine Frage lautet:

**Sieht die Stadtverwaltung eine Möglichkeit, meinen Vorschlag mit einer temporären Lutherrose auf dem Domplatz während der Zeit des Evangelischen Kirchentages zu verwirklichen?**

Falls dies in Erfurt **nicht** möglich sein sollte, würde ich mich umgehend als Bürger der Dom-, Luther- und Blumenstadt Erfurt mit meinem Vorschlag an die Stadtverwaltung der Lutherstadt Wittenberg wenden.

Mit freundlichen Grüßen vom Erfurter Stadtführer

Anlagenverzeichnis

20. Okt. 2016, gez. 

Datum, Unterschrift